

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1860.

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LX

ALMERIA.—Jueves 1.^o de Mayo de 1919

Número 18.899

Siguiendo la pista.

La colección de esta hoja diaria y volandera y nuestra memoria, es algo así como un archivo donde se conserva con gran minuciosidad de detalles toda la gestación e historia de las mejoras almerienses. Las seguimos a todas ellas paso a paso, que su historial es muy conocido en esta casa.

Ahora estamos sobre la pista de las obras del cuartel. Sábido es de antemano que estas obras constituyeron siempre uno de nuestros mas fervorosos empeños, y en las cuales pusimos nuestra más infatigable constancia. En este año hemos visto realizado dos grandes ideales, el de que guarneza nuestra plaza un Regimiento y que se assignen para nuevas edificaciones en el año actual, la respetabilísima cantidad de doscientas ocho mil pesetas. Para esta última concesión, ha sido preciso una labor ruda que no se pescan truchas a bragas en justas. Por fin hemos tenido la satisfacción, que se aprobara el proyecto de obras, que este verano hizo nuestro paisano el señor Acosta, y que se le asignaran las mencionadas doscientas ocho mil pesetas. El proyecto salió para Valencia, Capitalia de esta región, en donde se ha de autorizar la subasta de las nuevas obras.

Ahora recibimos de Madrid, nuevas noticias, que nos aseguran que pronto se anunciará la subasta, pues está muy recomendado el pronto despacho del expediente, y según referencias recibidas en la corte, de la ciudad del Turia, no lo dejarán dormir y estas obras que quedaron hace bastante tiempo paralizadas, volverán a reanudarse con gran contentamiento nuestro.

También, las gestiones para dotar al Regimiento 71 de banda de música, prosiguen. Ya estaba casi conseguido, pero la variación de ministro de la Guerra, dió al traste con la labor hecha y ahora hay que comenzar de nuevo, asegurándose nos

que no trascurrirá este verano sin que logremos que se complemente el Regimiento con la música y las ametralladoras.

Todas estas noticias que ayer recibimos, son altamente satisfactorias y por ello nos apresuramos a comunicarlas a nuestros lectores.

MAYO

Hoy comienza su reinado el mes favorito de los poetas y de las niñas románticas que suspiran por amores. Mayo es un mes que por sí se alaba, es el pórtico enguinaldado de rosas recien abiertas del estío. La humanidad deja los pesados ropajes de abrigo y toma los ligeros del verano. Sus tardes largas y hermosas convidan a los paseos, y sus días explendorosos, a las excursiones y viajes.

Este año se presenta con cara fria, casi invernal, pero no por eso dejará de tornar de vez en cuando su cara risueña hacia nosotros.

UN ENAMORADO

VAYA UN ANTONIO!

Al vecino del cerro de San Blas, del término de Canjáyar, Antonio Abad Pérez, se le ocurrió a la una de la madrugada, de forzar una ventana de la casa en donde dormía la joven de 17 años, Isabel Ortega Villorro, entrando en la habitación de ésta.

Al despertar la Isabel al ruido, dió fuertes voces acudiendo su padre y un hermano, encontrando al señor Antonio que tenía a aquella asida por el pelo y amenazándola con matarla si continuaba gritando.

Al ver el Antonio a los tranquilos padres y hermano de la Isabel, se arrojó al suelo, figurando estar borracho y que por esta causa no sabía lo que había hecho.

La Guardia civil ha puesto a disposición del Juzgado de Instrucción al Antonio.

De Obras públicas

Expropiaciones.

Habiendo fallecido el Ayudante de Obras públicas don Fernando Avilés, perito que representaba los intereses del Estado en el expediente de expropiación forzosa de los terrenos que se han de ocupar en término de Adra para la construcción del trozo séptimo de la carretera de Málaga a Al-

mería, se ha acordado por el Gobernador civil que los propietarios designen nuevo perito.

Información

Se ha abierto una información por el plazo de 30 días, para que los particulares y pueblos interesados expongan cuanto se les ocurrta respecto a si el trazado del proyecto de la carretera de tercer orden de Sorbas a Uleila del Campo, es el más económico bajo el punto de vista administrativo.

Recepción

Ha sido hecha la recepción definitiva de las obras de acopio de piedra machacada para conservación del firme de los kilómetros de 1 al 18 y 31 al 43, de las carreteras de Berja a Venta del Olivo y Ugijar a Adra, respectivamente, cuyos trabajos han sido ejecutados por su contratista don José Fornieles Lirola.

También se ha hecho la recepción de las obras de acopios de los kilómetros 10 al 26 y 1 al 4, de las carreteras de la estación de Vilches a Almería y Gador a Laujar, respectivamente. El contratista es don Antonio Martín Cailléon.

LECHE

Vaca y cabra

Servicio a domicilio

Lechería

Reyes Católicos baja núm. 5

LA HULLA

Conferencia de don

Pablo Fábrega

(Continuación)

Esta lenta destilación, este secular proceso destilatorio ayudando al exceso de presión es posiblemente la causa de que se diferencie tanto la composición de los sedimentos hulleros antiguos, de los lignitos de menor edad, y de nuestra contemporánea turba.

Mas si esta destilación se hiciera en local abierto la hulla se habría convertido en una substancia carbonosa exenta de gases;

peso de terrenos, parte de estos gases han quedado aprisionados en el lecho hullero que los ha producido y así se explica por una parte la existencia del gas grisú en las minas de hulla; por otra los mantos y depósitos petrolíferos en las capas filtrantes de los terrenos supradayacentes, pues muchos petróleos pertenecen a la serie derivada del metano y deben proceder a la destilación hullera a gran profundidad.

El surtidor de gas ardiente que imprevistamente saltó hace años del fondo del taladro de Caldones, próximo a Gijón, fué la surgencia al exterior de un depósito gaseoso de metano contenido en el pliegue anticinal de una capa caliza del subhullero como inmensa burbuja de aire de un nivel esférico, taponada allí por 237 metros de espesor de pizarras y calizas huleeras, mas 326 metros de conglomerados, arcillas y margas triásicas.

Pero aún hay más, hay aún otra causa que puede activar este proceso de petrificación y que ha afectado grandemente a los estratos hulleros de las más importantes formaciones carboníferas de España; nos referimos a la enorme compresión que debido a empujes tangenciales, han debido sufrir cuencas como la Asturiana, la de Bélmez y Espiel, en una palabra, las formadas en el westfaliano que tuvieron que resistir el empuje que al final de éste levantó la gran cordillera Herciniana y aún las formadas en el estefaniense que resistieron a su vez el del levantamiento alpino.

Para darse cuenta de estas enormes presiones tangenciales y aun de lo que es más industrialmente interesante, de la «geotectónica» de nuestras cuencas huleeras, es decir, de su configuración íntima, de su arquitectura, del modo de agruparse sus estratos, de sus pliegues, de sus ondulaciones y de sus dislocaciones, bueno será que recordemos rápidamente el proceso de formación de las montañas.

El núcleo terrestre se contrae sin cesar y la corteza formada de estratos y rocas endógenas, obligada por su propio peso, tiene que amoldarse a él y necesariamente se arruga.

Los surcos de estas arrugas en proceso de hundimiento se llaman «geosinclinales» y «pilares» o macizos rígidos temporalmente a los macizos laterales que son en la corteza terrestre verdaderas callosidades, algo así como esas escaras que en la piel de una manzana seca dejan las picaduras de los pájaros.

Pues bien, toda una formación sedimentada en una «geosinclusal» en proceso de hundimiento se com-

ba hacia abajo, y cuando por en- contrar rigidez o incomprendibili- dad en las regiones profundas no pueden hundirse más, le toca a uno o a los dos pilares a modo de inmensas cuñas descender, y su descenso obliga necesariamente por empuje lateral a combarse ha- cia arriba a todo el conjunto de la geosinclinal que empezando sien- do surco, pasa a ser arruga, cam- biándose en anticinal. A todo esto los paquetes de capas más in- fiores oprimidos por una parte por la compresión mandibular y ahogados por otra bajo el peso de los estratos superiores, se resuel- ven en flexiones y pliegues más o menos complicados acompañados de tal o cual rotura o falla, pero en general, comportándose como sedimentos plásticos, como ban- das de goma, o como planchas de plomo, puesto que una substancia por poco plástica que sea, si se la comprime suficientemente dentro de un molde cerrado donde no pueda desmoronarse, no solo afec- tará la forma del molde, sino que se plegará con él como si estu- viera constituido de igual substan- cia.

Por eso vemos en la bajada del Pajares esos perfectos pliegues, sin rotura alguna, de rocas tan duras como las calizas carboneras, tan groseramente clásicas como las pudingas siliceas; por eso en éstas se encuentran los cantos ro- dados impresionados mutuamente por eso en amplia escala, afecta la hullera asturiana esa forma de tri- ple doble W; por eso en más pe- queña escala dibuja una doble W el terreno hullero de Belmez y Es- piel; por eso a veces se encuentran en los anticinales de la formación capas hulleras de estratificación en rosario y masas tan extrañas y potentes como la de la mina *Terrible*, donde indudablemente ejer- cida la presión cuando la hulla aún no estaba bien consolidada retacó hacia el anticinal la hulla extendida antes uniformemente, pues si el pliegue es perfecto cuan- do todos los estratos son de pare- cida consistencia puede haber, y muchas veces hay, movimiento de substancia precisamente hacia los codos de los dobleces, cuando aquella difiere. Consecuencia de esas enormes presiones tangenciales, es que esas geosinclinales que han sido en pasados tiempos fondos e marinos, constituyan en la actualidad las más altas montañas del globo.

No nos debe extrañar, pues, que la cordillera cantábrica con sus altos picos de Europa, haya sido antiguamente foedo de mar hulle- ro, ni que el cimiento calizo de los castillos de Belmez y Espiel haya estado también bajo las ondas del mismo mar.

MIÉNDE LA HULLA EN EL PASADO GEOLÓGICO.

Es sabido ya de antiguo que el ácido carbónico, que en tan pe- queñísima proporción entra en la composición de nuestra atmósfera, y el vapor de agua son los elemen-

tos que proporcionan a aquella no el impermeabilidad para que se rompan algunos chubascos, tro- rradié a los espacios interplanetarios durante la noche el calor solar que la tierra recibe durante el día, sino que, almacenándolo, lo

disfunden y extienden merced a las corrientes atmosféricas por todo el ámbito del globo. Si disminuye el ácido carbónico, la atmósfera perdiendo condiciones de recepti- bilidad, se enfriá, el vapor de agua tambien disminuye y el descenso de temperatura es tal, que se cal- cula (véase Arrehenius) en una baja de 4° si el contenido atmosférico de ácido carbónico fuera mi-

taad del actual, y viceversa, que au- mentaría la temperatura media del globo en 4° si la proporción del ácido carbónico llegara al doble.

(Sé continuará)

se siembran las plantas de otoño. En ganados, se da forraje verde al ganado, en especial al de labor, que se sangra, para evitar conges- tiones. Se sacan los rebaños a pas- tar cuando ha salido el sol, maja- deando en barbechos, que se labran cuando están suficiente- mente beneficiados. En olivares, si la tierra está seca, se riegan los plan- tados en el año.

Refranero del mes. En Mayo, esperarlo.—El queso y el barbecho, en Mayo sean hechos.—El primer dia de Mayo, al punto de mediodía, a visitar los sembrados salen Jesús y María.—La mejor cepa en Mayo me la echa.—Al que asa en Abril su madre no lo habría de parir; y al que asa en Mayo, ni parílo ni criarlo.—Más vale agua entre Abril y Mayo, que los bueyes y el carro.—Ase quien asó, que ya Mayo entró.—El mejor tueste para Mayo le quiere.

EQUIVOCACIÓN OFICIAL

No hay sesiones por ahora

TRIBUNALES.

EN LA AUDIENCIA

Señalamientos para hoy Causa del juzgado de Cuevas, contra Juan Hernández Milán y otro, sobre hurto.—Abogado, don Eulogio Romero del Castillo; pro- curador, don Fernando Grisolia.

Idem de Purchena, contra Ale-jandro Martínez y otro, sobre hur- to.—Abogado, don Matías Grana- dos; procurador, don Eduardo Mo-reno.

Doctor J. Compañí

De la Sociedad Española de especialistas del pecho.

Profesor alumno del Dis- pensario antituberculo- so María Cristina de Madrid.

Enfermedades del aparato res- piratorio y del corazón.

Consulta de a 24.—Príncipe, 83

LA CARCEL

Como hace poco le dijimos a su señoría al tener el gusto de salu- darle, por su toma de posesión del

Dimos la noticia porque así lo alto mando de la provincia, de leímos en la convocatoria publi- cada en número extraordinario del Boletín Oficial, lo que por urgente y plausible, que su tanto no cabía duda alguna sobre la veracidad de la noticia.

Pues no hay tal reunión, según el Real decreto publicado hace ya algunos días, respecto al año económico. Por ese decreto no se han celebrado las elecciones pro- vinciales en el mes de Marzo, co- mo correspondía; por el mismo nombre a los de los gobernadores las elecciones serán en Junio, y por último las sesiones del primer periodo semestral serán el prima-

Ahora se han comenzado ya las obras subastadas, merced al impulso de Agosto.

Conste que la equivocación ha sido de carácter oficial y por tan- to, no nuestra, y dispensen los padres provinciales que les avisó- ram su presencia en la capital para hoy (que no era nada facil)- como ocurre casi siempre.

Todo aclarado y... hasta Ago- ción tan humanitaria como ne- cesaria.

La Ciudad de Londres

Gran Sastrería.

Para militares y paisanos gorras y efectos para

MILITARES

Gran surtido en tejidos para señoras

José Molina e Hijos

Granada, núm. 2 (Puer- ta de Purchena)

ALMERIA

TIENDA ASILO

Durante el próximo pasado Abril, se distribuyeron en la Tie- nia Asilo 34.658 raciones de comidas a los pobres.

Las Conferencias de San Vicen- te de Paul facilitaron a los necesi- tados 774 kilos de pan y 179 co- cidos.

Además durante los días de Se- mana Santa dieron extraordi- narios de pan de aceite, arroz, gar- banzos, habichuelas y patatas.

DE ACTUALIDAD

GUIA DE MAYO.

Domingos: 4, 11, 18 y 25. Fies- tas: 2, Patrocinio de San José; 10 cumpleaños del príncipe de Astu- rias; 17 cumpleaños de S. M. el rey; 29, La Ascension.

El Sol, el 21, en Géminis.

La Luna, Creciente, el 16, en Leo; Llena, el 14, en Escorpio; Mengante, el 22, en Piscis; Nue- va, el 29, en Géminis.

Tiempo probable.—Predomina- tos que proporcionan a aquella no el bonancible y claro, que inte- só impermeabilidad para que se rompan algunos chubascos, tro- rradié a los espacios interplanetarios durante la noche el calor solar que la tierra recibe durante el día, sino que, almacenándolo, lo

aceite de Hígado de Bacalao legítimo de Terranova, se ha recibido en la Drogería "EL ARCO IRIS" PUERTA DE PURCHENA, 6.

Sombreros de paja para niños y Sombreros de

Piqué para niñas se han recibido en la Sombrerería de Sucesor de Rosales y Ubarri.—Tiendas 4.

La Serrinera Catalana

Fábrica de serrín de bulla (Reus) 16

Para precios y condiciones informar a don Manuel Cortés Alha-

PARA EL BANQUETE

En honor de don David

Las targetas para el banquete que se celebrará el domingo próximo, a las 13 y 1/2 horas, en el teatro de Apolo, han quedado a la venta en las Sociedades «La Paña», «Casino de Almería» y Círculo Mercantil, Cafés Variedades, Colón y Suizo, papelerías de García Sempere y Moya, y Administración de Loterías de don Braulio Moreno Nieto, al precio de ocho pesetas.

A juzgar por la demanda de tarjetas que recibe la Comisión organizadora, el acto promete ser brillante por el número y calidad de los comensales, y sera amenizado por la banda municipal.

UNA VELADA

En la Casa del Pueblo

Anoche a las nueve y media dio comienzo en la Casa del Pueblo la velada organizada para conmemorar la fiesta del Trabajo.

El salón de actos se hallaba engalanado con varias banderas y estandartes de las sociedades que integran la casa de los obreros.

La concurrencia fué extraordinaria.

Abierta la sesión por el Presidente, usó de la palabra el compañero Sánchez Pozo.

Después leyeron trabajos dedicados a la fiesta de hoy, don Alberto Fernández Capel y Manuel Garrijo.

Por último, el propagandista don Rodolfo Viñas, pronunció un largo discurso acerca del movimiento general obrero, que mereció la aprobación de cuantos le escucharon.

La fiesta terminó a las once y media.

Esta mañana a las nueve, como ayer dijimos, se celebrará la manifestación, con el itinerario ya anunciado, saliendo de la Casa del Pueblo.

Por la tarde, tendrá lugar la gira al sitio denominado La Molineta.

TEATRO

En Trianón

Programa para hoy jueves primero de Mayo.

Estrenos de las graciosas películas Jobard pierde la herencia y Los pretendientes de la manicura.

Estreno del trece episodio en dos partes de la sensacional película de series americana «La sotija fatal» titulado, Lucha sin cuar-

tel. Este episodio es el más emocionante de la serie. Interpretado por la bellísima artista Perla Blanca,

BOTICA CENTRAL

DEL LICENCIADO

JOSE PEREZ LOPEZ

Productos químicos y farmacéuticos.—Preparaciones galénicas.—Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales.—Ortopedia.—Algodones, gasas, vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico.

15. REAL, 15.—ALMERIA

A LA NORMALIDAD

Las comunicaciones

Por fin, ayer, pudimos llegar a la normalidad en las comunicaciones, después de catorce días de hallarnos incomunicados, especialmente por la vía telegráfica.

Teléfonos, aunque funciona desde el dia 24 del pasado, para nosotros es como si no existiera; porque aún no hemos tenido la suerte de cojer el servicio, por continuar suspendidas las conferencias.

En Telégrafos, desde anteanoche se cursan los despachos con normalidad.

La avería que existía en el hilo directo desde Baeza, impidiendo la comunicación con Madrid, ayer quedó reparada, admiéndose despachos para aquel centro.

En el transcorro regresará hoy a Madrid el ingeniero de minas don Juan Puig, delegado por el Gobierno para solucionar la huelga de telefonistas.

En la citada estación, apesar de estar todo arreglado con el personal que prestaba servicio, quedará un ingeniero civil afecto a esta Jefatura, para inspeccionar los trabajos de la misma.

Continuamos sin recibir la conferencia telegráfica.

Sacos y tejidos de esparto

El mas fuerte y de mayor duración, cordelería y trenza de esparto, espuertas y envases de todas clases, fábrica de «Belén», Carretera de Granada números 162 al 260. Teléfono número 145, Almería.

Consulta especial de enfermedades de la mujer

A CARGO DEL

Doctor R. GARCIA LANGLE

de la Beneficencia municipal

Profesor del Instituto Rnbio y

ex Profesor Auxiliar de la Facul-

tad de Medicina de Madrid.

De 3 a 5, Puerta de Purchena 4.

No se devuelven los originales aun no publicándose

DESPEDIDA.

Lo que no hizo Marzo, lo ha hecho Abril, al final de sus días estivales, ha vuelto el rabo y se despide con nieves y fríos, como si nos rigiese el invierno.

En Madrid ha nevado y en las próximas sierras de Alhamilla y Filabres la nieve que no las corono en estos meses anteriores, ayer y ayer mostraba su inmaculada blancura. A consecuencia de este retroceso atmosférico, ayer tuvimos un gris un poco respetable.

Decididamente el tiempo anda tan loco como la humanidad.

Jerónimo Farré Gamell

Ortopédico de la Clínica de ni-

ños de la Facultad de Medicina.

Calle de Juan de Mena, 23, I.

MADRID.

HERNIAS (quebraduras), cualesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, incluso las eventraciones consecutivas a la operación de las mismas DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS y PIES se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para caso determinado han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

APARATOS ESPECIALES de nuestra invención para el riñón móvil y para el descenso leve de la matriz.

PIERNAS ARTIFICIALES sin tutores laterales de acero, con pies de cancho esponjoso, dispuestos de modo que prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes suplementarios, imitan los movimientos del pie natural, con patente de invención en las principales naciones del mundo.

En Lorca, «Hotel España», de 11 a 1, de 3 a 6, fijamente el dia 27 del mes de Abril; en Guadix, «Fonda del Comercio», el dia 2 de Mayo y en Almería, HOTEL SIMON, el dia 3 también de Mayo.

PASANDO EL RATO

Son bonitas siempre

Yo creo que todos ustedes participarán de mi rara opinión de que las mujeres son bonitas siempre: en eso, creo que todos los hombres, y desde luego todas las mujeres, estamos de perfecto acuerdo. Pero son más bonitas aún en esta época primaveral en que las flores empiezan a manifestarse en los jardines en toda la plenitud de su belleza y de su fragancia y parecen decir a la mujer: «Cortame y sirva yo de adorno a tu pecho.»

Una mujer que lleva en el pecho una rosa o un ramo de claveles es una especie de divinidad mitológica de los tiempos modernos. Y aquí tenemos un espléndido y variado surtid de divinidades mitológicas de esa naturaleza. Pero

ocurre que los pollitos de ahora, o son muy sosos, o no entienden de mitología, o han comido cebollas y no quieren acercarse a las niñas para que no les huelan. Pregunten ustedes a cualquier niña simpática que haya cumplido los quince si tiene novio o siquiera pretendiente, y es seguro que la respuesta será negativa. Es más, dirán que ni siquiera les dicen en la calle un piropo. Es más, dirán que tampoco les hace falta. ¿Qué hacen los jóvenes del día? En qué piensan los pollitos de los tiempos calamitosos que nos atraviesan de parte a parte?

Bueno, eso de que no tienen novios ni pretendientes, que se lo crean en China, porque aquí no lo creemos. Nuestros jóvenes llevan lentes o monóculo, que es cosa muy chic o por lo menos de una gran utilidad; nuestros jóvenes van ataviados con unas indumentarias que les convierten en muñequitos de confitería; nuestros jóvenes se empolvan y se perfuman. Y todo eso, algo quiere decir: quiere decir que con los lentes miran, que con la indumentaria ceñida tratan de agradar y que con los perfumes intentan neutralizar el olor de la cebolla que han comido. Todo eso no es más que amor, amor y amor.

Fijense ustedes también en otra cosa: las niñas de quince para arriba suelen ir acompañadas de un estudiantillo. Son pocas las que se ven solas, aunque hay alguno que otra, y no fea. Eso ¿qué quiere decir? Pues que la mayoría no tienen novio ni pretendiente ¿verdad? Ya, lo dicen ellas mismas.

Los viejos, los ancianos, los hombres maduros y de experiencia somos muy maliciosos nonos chupamos el dedo: y las niñitas del dia, que todavía no han dejado las muñecas y ya juegan con los muñecos que todavía no han acabado de estudiar en los libros de texto y ya pueden dar lecciones en el libro de la vida, creen que nos engañando decírnos que nunca les han dicho, al menos, que tienen la sal por arriba. Pero no nos engañan, no. Lo que ocurre es que los viejos somos muy benévolos, sonreímos beatificamente, paternamente, y mientras fingimos creerlas y llamamos formalitas, bailotea por nuestro pensamiento aquello de «no hay sábado sin sol ni noche sin amor».

—cel bbsM ob onsiCarolin.

Ramírez Sánchez.

Médico Especialista.

GARGANTA, NARIZ y OÍDOS

Obispo Orberá, 24

Consulta de 3 a 6.

REAL DECRETO

El castigo a los te-

legrafistas.

El ministro de la Gobernación señor Goicoechea ha publicado en la Gaceta un decreto estableciendo sanciones para los funcionarios de Telégrafos, con motivo de la pasada huelga.

En el citado decreto se dis-

pone que los que se presenta que ya tiene terminado el exponer en el plazo de 48 horas, y presidente del Consejo, en el formularon sus alegaciones y cual anuncia el propósito de represtaron servicios, sólo exceptuarse de la política activa; proclamaron la suspensión de empleo que expondrá también pleo y sueldo por un plazo breve públicamente en el discurso que ve.

A los que dejaron pasar el plazo sin justificación de su conducta, se les aplicará la suspensión, postergándoseles ade-

mas por tiempo limitado en los puestos del escalafón.

La separación del servicio se aplicará solamente a las personas que iniciaron la huelga o que coaccionaron a sus compa-

ñeros. En las hojas de servicios constarán la gratitud del Gobierno hacia quienes cumplieron fielmente su deber.

A partir de la publicación del decreto se levantará la suspensión de empleo y sueldo para los funcionarios que se presentaron dentro del plazo de 48 horas.

La privación de sus haberes se hará efectiva desde el día 23 hasta el día que se presentaron al servicio.

También se levantará la suspensión a los que se presenten en el día de hoy.

La suspensión y la posterioridad constará en el expediente.

Han sido separados del Cuerpo 21 empleados, entre ellos, los señores Izquierdo, Rocha y otros, como inductores de la huelga.

Ha sido anulada la convocatoria sobre la provisión de vantes que serán cubiertas reglamentariamente.

DE POLITICA

Retirada del conde de Romanones

En un diario de Madrid leemos lo siguiente, referente a los rumores que circulan acerca de la retirada del expresidente del Consejo señor conde de Romanones:

«Se dijo hace días que el conde de Romanones tenía el propósito de retirarse de la vida política.

Anoche se insistió por amigos del conde en afirmar que el expresidente del Consejo se ocupa en el campo preferentemente en la redacción de un folleto que contendrá sus actos de gobierno desde la primera vez que ocupó el cargo.

La referencia de tales actos y la consignación literal de las notas oficiales, irán con un prólogo, la orden de la Comisaría

EXPORTACION DE HIERRO

Durante el próximo pasado Abril se han exportado por este puerto con destino a Inglaterra, los siguientes kilogramos de mineral de hierro:

Meses	Vapores	Toneladas	Destinos	Compañías
Abril	Nordanger	5.200	Tyne Dock	Alquife
15	Gredale	4.750	Cardiff	Soria
22	Boverton	4.600	Garston	Coto Huéneja
25	Etolia	5.750	Tyne Dock	Soria
28	War Dog.	4.300	Barron	Alquife
Total		24.600		

general de Abastecimientos del 8 de Agosto de 1918, que concede a los gobernadores civiles de cada provincia la facultad

de autorizar la salida de carbones a otras provincias, previa

consulta a la Delegación Regia

de Suministros Hulleros, y en

cuanto al movimiento de car-

bones dentro de la misma

provincia consumidora, deberá

ser autorizada por los goberna-

dores respectivos, como presi-

dentes de las Juntas provinciales de Subsistencias, sin nece-

sidad de la consulta previa an-

tes indicada y teniendo en cuen-

ta las necesidades del conso-

mo en su provincia y las cir-

cunstancias especiales que en

cada caso concurren, debiendo

dar cuenta mensualmente a la

Delegación Regia de Suminis-

tos Hulleros de todos los car-

bones así distribuidos, expresan-

do el almacén de procedencia,

cantidad y calidad del combus-

tible y punto de destino y apli-

caciones del mismo.

Antisárnico Martí. Es el único que la

curia sin Bano. 3 pesetas frasco. Venta

don Cristóbal Romero Rivas, J. Vives Pérez y Federico Larios

Agente exclusivo, J. Uriach y Compañía

Bauch 49, Barcelona.

único establecimiento de su cla-

se en esta capital. Comedores ele-

gantísimos. Cocina a la francesa y

española. Los bocaditos más refi-

nados, mariscos y anchoas riquísi-

más son la especialidad de esta

casa.

Servicio a la carta.

Entrada a los reservados.

EL MONTAÑÉS, S. Francisco I

919

Sarna.

Antisárnico Martí. Es el único que la

curia sin Bano. 3 pesetas frasco. Venta

don Cristóbal Romero Rivas, J. Vives Pérez y Federico Larios

Agente exclusivo, J. Uriach y Compañía

Bauch 49, Barcelona.

919

Sealquila

Una magnifica barrileria con

tinta y agua para los aros y unos

almacenes de dicha barrileria con

cabida de treinta mil barriles.

919

Barán razón Gerona número 5

919

CARBUTO

MARCA

801882

F A R O

UNICO DEPOSITO

Agencia marítima Romero Hermanos

BOULEVARD 48.

919

LA UNION MARINE

The Union Marine Insurance Co. Limited (fundada en el 1863)

Seguros marítimos, riesgo de Guerra o Minas

The Comercial Union Assurance Company Ltd.

Seguros contra Incendios.

919

Informarán JULIO BTISTE Mendez Núñez núm. 7

ALMERIA

DEL PUERTO

El movimiento del puerto ha
bido ayer fué:

De entrada

Ninguno.

De salida

Pailebot Margarita, para Bar-
celona, con hierro.

Balandra Viciana, para Motril,
en lastre.

ORINA

Las SALES KOCH curan SIN SONRAR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arañillas, curan los catarras e irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpian la erina de poos blancos purulentos, rejones y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CÁPSULAS KOCH cortan en DOS DÍAS, sin peligro, los fujos blenorragicos secretos recientes y modifican los crónicos. Para lograr un éxito fijo plácese gratis á la CLÍNICA MATEOS, Arenal, 1, de MADRID (España), el método explicativo infalible.

A Preciso a hombres y casados en el lecho conyugal y después. A tres pesetas librerías Almería. Por correo pídfase al pator, Arenal 1.—Madrid.

OFICIO MILITAR

Pidiendo datos y terrenos

El capitán del Cuerpo de Ingenieros, don Rafael Aparici, jefe de la Estación Radiotelegráfica, ha dirigido un oficio al Alcalde diciendo lo siguiente que publicamos en extracto:

Que el primer jefe de la Comandancia de Ingenieros de Cartagena, le ha comunicado que allí no existe dato alguno de que se halla llevado a cabo la permuta de los terrenos colindantes con el Cuartel de la Misericordia, de Almería, propiedad del Ayuntamiento por un saliente de dicho Cuartel, según acuerdo de la Corporación municipal de 5 de Octubre de 1914, teniendo que procederse al estudio y redacción del proyecto de acuartelamiento definitivo de las tropas que guarnecen la plaza para la que ha de preceder la inscripción en el Registro de la Propiedad de los terrenos cedidos, ruego que se realicen los oportunos trámites.

Además pide la conveniencia de que amplie dicha cesión con el triángulo que resultaría de prolongar la alineación de la plaza de Pavia a la de San Anton, hasta donde empieza ésta y unirlo a la parte N. E. del Cuartel.

Dicha petición militar, ha sido trasladada por el Alcalde al Arquitecto municipal para los efectos que corresponden y después dar cuenta al Ayuntamiento en sesión pública.

Número de seis páginas

Compras Tissues níctis, Cesca's Sogns, s. peso

Compras Tissues n



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua
nunca tendréis canas ni seréis calvos

**El cabello abundante y hermoso
es el mejor atractivo de la mujer**



La Flor de Oro

La Flor de Oro